

Les espaces productifs agricoles

(je fais ici quelque chose de très complet, mais en 3ème, on ne s'attend pas à quelque chose d'aussi exhaustif)

« sous la forme d'un développement d'une vingtaine de lignes et en vous appuyant sur ou des exemples d'espaces productifs étudiés en classe, décrivez les espaces agricoles et leurs évolutions ».

Un espace productif peut être défini comme un espace aménagé et mis en valeur pour une activité économique. Parmi ces espaces figurent ceux voués à l'activité agricole, espaces fortement influencés par la mondialisation économique.

Comment évoluent les espaces agricoles en France ?

Non verrons tout d'abord les espaces de l'agriculture bien intégrée aux marchés internationaux, puis les problèmes que peuvent poser cette agriculture et enfin nous analyserons les espaces agricoles de qui souffrent de cette concurrence mondiale.

Je commence l'introduction par donner une définition et un élément de contexte. Puis je pose la question. Et enfin, j'annonce le plan que je vais suivre pour répondre à cette question.

Tout d'abord, certains espaces sont bien intégrés aux marchés internationaux.

Je mets ici les idées qu'il faudrait développer sous forme de tirets, au brevet il faudrait bien sûr rédiger.

- une agriculture productiviste : mécanisation, utilisation de produits chimiques, irrigation → grandes régions céréalières du bassin parisien, élevage intensif en Normandie...

- une agriculture au cœur d'une industrie agro-alimentaire très compétitive. Ici évoquer l'exemple du Grand Ouest.

- une agriculture spécialisée à haute valeur ajoutée : viticulture (autour de Bordeaux), horticulture...

→ cette agriculture est très compétitive sur les marchés internationaux : France 1ère puissance agricole européenne, 5ème exportateur mondial.

Nous sommes en géographie : il faut citer des lieux. Il faut aussi développer un exemple vu en classe (ça peut être assez rapide). Il faut aussi apporter des connaissances précises, des chiffres.

Ensuite, évoquons les problèmes posés par cette agriculture.

- utilisation des produits chimiques : problème pour la santé et l'environnement

- irrigation : utilisation de beaucoup d'eau

→ développement d'une filière biologique mais encore très timide (3% de la surface agricole seulement)

Enfin, certains espaces souffrent de la concurrence internationale.

- certaines régions sont moins adaptées à la concurrence : régions peu spécialisées (on parle de polyculture), mal reliées au reste du territoire (manque d'infrastructures de transport)...

- surtout les régions de montagnes et du centre de la France

- parfois les labels peuvent redynamiser certaines productions

Ainsi, nous avons donc vu que certains espaces productifs agricoles étaient dynamiques et bien intégrés à la mondialisation, mais que ces espaces rencontraient des problèmes. Nous avons vu aussi que d'autres espaces souffraient de la concurrence internationale.

En conclusion, je résume tous les points que j'ai évoqués sans apporter de nouvelles connaissances.